

Compte rendu de la plénière du CoDev de la CCCE
Du 3 Mars 2025
Plénière n°21

Présents : Odile A, Thomas A, Daniel B, Nathalie B, Isabel C, Vivien C, Nicolas D, Christiane G, Eric G, Dominique H, Christophe H, René M, Yves N, Marc N, Emmanuel R, Astride S, Bernard U.
Excusé : Jean H, Yann M, Elizabeth V

Pour la CCCE présence de :

Sandrine Bohn : Directrice Générale des services

Nouvellement en poste. Ne connaissait pas le CoDev il y a encore quelque temps mais la nouvelle dynamique du CoDev lui a permis de mieux connaître son activité. Les sujets abordés par le CoDev sont très intéressants et il lui apparaît important que la DG de la CCCE soit présente lors des plénières du CoDev

Philippe Grussenmeyer : responsable des assemblées et réunions. Il sera aussi présent lors des plénières du CoDev et pourra ainsi prendre connaissance de toute l'activité du CoDev.

Validation du CR de la dernière plénière du 14 Octobre 2024

1. Infos diverses

* CoDév CEA.

Validation des membres représentants le CoDev CCCE

Membres titulaires : Daniel Betz / Nicolas Dessort

Membres suppléants : René Mehl/Bernard Ulm

La réunion de février a été consacrée au retour – en interne - de la saisine de la CEA :
« Comment reconnecter les citoyens avec les élus »

La remise du rapport se fera officiellement quelques jours plus tard.

Ce rapport pourra surement être diffusé et mis en lecture sur notre site internet.

Ce rapport pourrait peut-être nous servir dans nos relations, en tant que citoyens, avec les élus de la CCCE.

Projet Alimentation

Constitution d'un groupe autour de la problématique de l'alimentation –Plans alimentaires territoriaux

* GAL (programme Leader Centre Alsace) réunion 11 février 2025 à la MIS.

Réunion décentralisée à la MIS

4 projets ont été présentés dont le projet « Kaross » (covoiturage) qui a été validé par le collègue privé car les membres de la CCCE n'ont pas pu participer à la délibération.

Il n'est pas inutile de redire que jusqu'à présent il y a eu très peu de projets issus de notre territoire. Pourtant les fonds existent, aussi, si des projets peuvent être envisagés et peuvent se réaliser grâce à ce fond il serait dommage de ne pas y faire appel :

Contactez Camille PAIRAULT (GAL Centre Alsace – PETR Centre alsace)

* Visite Sucrierie d'Erstein.

La visite était intéressante et a permis de mieux connaître cette activité emblématique de notre territoire. Moment convivial avec le repas partagé. Moment à renouveler.

2. Vie des Ateliers

CULTURE :

Saisine de la Communauté de Communes du Canton d'Erstein : « Bilan qualitatif de la Résidence artistique de la Compagnie Actémo Théâtre ».

Lien ci-dessous saisine : <https://codev-ccce.odoo.com/culture>

La saisine du département culturel de la CCCE consistait à un bilan qualitatif de l'action de la résidence artistique. La clôture de son action devrait se faire prochainement.

Ce bilan a été réalisé à l'aide d'entretiens sur une période très courte : 1 mois

Ce fut l'occasion de rencontrer des acteurs engagés dans une dynamique culturelle sur notre territoire.

L'importance d'actions culturelles sur notre territoire a été soulignée.

L'Atelier Culture va se mettre en veille mais pourra répondre à toutes demandes de la CCCE... Il est en effet difficile d'attendre sans vision prospective et cohérente de l'action culturelle de la CCCE

Il est aussi dommage que l'Atelier Culture ne regroupe que 5 membres.

COMMUNICATION :

Le CoDév a maintenant son propre site internet.

La chartre a été signée avec la CCCE.

Le prochain projet serait de créer une page FB qui permettrait une meilleure communication avec les citoyens, ce qui reste un point important pour le CoDév.

Donner plus de visibilité grâce à notre site internet et à une page FB serait un bon moyen pour ouvrir le CoDév et recruter de nouveaux membres.

Info : dans le prochain bulletin de l'Interco une publication sera réservée au CoDév.

Pour Marc N : la volonté des citoyens de s'impliquer est présente encore faut-il que la CCCE poursuive les projets, ex :

- le Club Climat de la ComCom: il n'y a eu qu'une réunion et celle prévue en avril 2024 n'a jamais eu lieu. Il est dommage que les élus n'accueillent pas plus positivement cet investissement citoyen.

HABITAT :

Lien : <https://codev-ccce.odoo.com/habitat>

L'atelier Habitat a produit une contribution sur la stratégie du Logement Social, pour laquelle le CODEV avait été sollicité par la CCCE.

Cette contribution a été adressée à la CCCE et est disponible sur le site du CODEV.

L'atelier attend à présent un retour de la CCCE et en particulier une rencontre avec le VP Laurent JEHL .

Cette rencontre permettra de définir les prochains thèmes de réflexion qui pourront être soumis à l'atelier Habitat:

- Evaluation du PLHi et bilan intermédiaire de réalisation
- Association à l'élaboration d'une politique du logement social
- Le logement d'urgence dans la CCCE

Pour le reste, l'atelier Habitat va intégrer la démarche prospective Village de Demain, dont il sera question plus loin, en associant des personnes intéressées par cette réflexion transversale

Le groupe « Village de Demain »

Prospective des villages à 2050..... oui c'est demain !!

L'atelier continue de préparer son projet après deux réunions et la rencontre avec les élus des communes sélectionnées.

Les communes: Rhinau, Matzenheim, Limersheim

Retour mitigé des élus pour des raisons diverses :

- Rhinau projet et réflexion déjà en cours
- Proximité avec les élections municipales de 2026
- Projet/réflexion qui sont vécus comme pouvant porter atteinte au rôle des élus .
 - o Notre proposition de réunion publique pour penser le village de demain pourrait se cristalliser autour de l'expression de mécontentements des villageois donc – confusion avec notre projet
- Notre projet se heurte au temps des élus qui ont une autre chronologie
- Soutien de Laurent Jehl, maire de Matzenheim, preneur du sujet en 2026.
 - o Ce temps avant les prochaines élections pourrait permettre à l'atelier de préparer cette réflexion prospective avec l'appui de L. Jehl
 - o Cette réflexion pourrait être l'occasion d'un travail transverse avec les ateliers culture, mobilité, environnement ...

ENVIRONNEMENT :

Après la période estivale nous avons repris contact avec la CCCE en la personne de Guillaume B, qui nous a confirmé que :

- Finalisation du diagnostic par les bureaux d'études se déroulera bien en février/mars 2025.

- Une restitution se fera auprès de tous les acteurs qui ont participé à la réalisation du diagnostic, et notamment les maires des communes qui ont été sensibilisés au sujet tout au long de l'étude. **Les membres du Codev seront donc bien entendu invités.**

- Les fiches actions et les atlas par commune sont en cours de finalisation par le bureau d'études.

- Par la suite des discussions auront lieu avec les acteurs du territoire (type SDEA, BUFO, LPO, CEN, Haie Vive Alsace, etc.) et les communes pour définir comment porter des actions et accompagner les communes dans la mise en œuvre des actions.

Pour l'atelier Environnement l'accompagnement et le soutien aux élus qui désirent s'engager dans cette action est un point essentiel afin de montrer le sérieux et l'importance du projet porté par la CCCE.

L'Atelier Environnement attend avec intérêt la restitution du diagnostic afin de continuer à contribuer à la réflexion autour de ce projet.

Cette restitution sera aussi l'occasion de se rendre compte de l'accueil fait par les élus du projet et d'évaluer les réticences comme les adhésions.

Rencontre avec le monde agricole

Contact a été pris auprès d'un agriculteur et deux visites seront possible sur deux exploitations à l'activité différente : culture et élevage

Conférence

L'atelier a émis l'idée d'une conférence afin de créer une rencontre autour de la biodiversité et aussi de faire connaître l'activité du CoDev et ainsi d'amener de nouveaux membres.

- le timing ne va pas nous permettre d'inclure cette conférence dans le cadre de la *fête du Printemps*

- mais l'idée est à retenir - les mois à venir pouvant nous permettre une meilleure préparation (contenu/ intervenants ... etc)
- Film Serge Dumont Mares à Muttersholtz ? Avec Patrick Barbier ?

Visites proposées et animées par Christophe :

Action de préservation et création de marres dans la commune de Matzenheim.

Action de préservation des amphibiens lors de leurs déplacements : relevage des pièges pour les amener vers les marres lieu de ponte.

Groupe EAU:¹

Réunion vendredi 7 février 2025 avec la CCCE/SDEA.

En attendant le compte rendu, une réunion d'un très bon niveau technique. Les solutions existent, les propositions aussi. Mais au-delà des propositions il faut des choix, des décisions, et là on quitte le plateau des techniciens pour se retrouver dans le périmètre des élus.

Prochaine étape, les « Assises de l'Eau » organisées par le CEA les 25 et 26 mars
Un groupe Eau (limité pour l'instant à l'eau potable) maintenu en raison d'une nécessaire vigilance sur une problématique délicate et en constante évolution et aussi pour élargir le périmètre de réflexion à la ressource eau dans sa globalité.

3.Rapport d'activité du CoDev

Il sera à rédiger par quelques membres volontaires pour rendre compte de notre activité.

Voici quelques chiffres :

24 personnes encore présentes

5 ateliers permanents (Culture, Environnement, mobilité, habitat, communication)

3 groupes projets (observatoire de l'eau ; Village de demain)

Présence en sein de différentes instances (Codev CEA, rencontre CESER, conférence CESE, salons CNCD)

Gal Leader , commission locale ordures ménagères, mobilités, CIL, atelier de concertation TVB, etc...)

Contributions : habitat PLHI, Habitat Social ; Environnement : Analyse PCAET, Contribution projet TVB, Analyse atelier concertation, Projet Observatoire de l'eau, Mobilité : Analyse politique déplacement CCCE, Culture : diagnostique offre culturelle, Saisine compagnie Actémmo,